

Zeitschrift: Schaffhauser Beiträge zur vaterländischen Geschichte

Herausgeber: Historischer Verein des Kantons Schaffhausen

Band: 46 (1969)

Vorwort: Vorwort

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 11.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Vorwort

Im Gedenken an sein hundertjähriges Bestehen gab der Historische Verein des Kantons Schaffhausen in den Jahren 1956 und 1957 je einen Band Biographien heraus. Diese Schaffhauser Lebensbilder wurden sehr gut aufgenommen und die beiden Bände haben heute Seltenheitswert. Grund genug, an die Fortsetzung der Reihe zu denken!

Im vorliegenden dritten Band der Schaffhauser Biographien werden Persönlichkeiten des 17. bis 20. Jahrhunderts vorgestellt. Nur wenige unter diesen 45 Ausgewählten haben Geschichte gemacht. Manche haben ihr Zeitalter leidend erlebt oder sich im Rahmen ihrer Möglichkeiten in Politik, Schule, Wissenschaft und Kunst betätigt. Immer aber spiegelt sich in der Persönlichkeit ein Stück Zeitgeschichte. Und weil menschliche Schicksale weniger verstauben als papierene Akten, spürt der Geschichtsfreund nicht selten eine Sehnsucht nach der Biographie.

Wenn in einem späteren Zeitpunkt die Sammlung der Schaffhauser Biographien abgeschlossen sein wird, kann ein Gesamtregister die Benützung erleichtern.

Der Vorstand